

# Kontakt / Kooperationen

Volkshochschule des Landkreises Kusel

Geschäftsstelle:

Lehnstr. 16; 66869 Kusel

Tel.: 06381 – 917530-10

www.kvhs-kusel.de

Mail: kvhs@kv-kus.de

Kooperationspartnerinnen:

Gleichstellungsbeauftragte des Landkreises Kusel



Gleichstellungsbeauftragte  
im Landkreis Kusel

Partnerschaft für Demokratie im Landkreis Kusel

PARTNERSCHAFT FÜR  
**DEMOKRATIE**  
LANDKREIS KUSEL



Demokratie-Tag  
Rheinland-Pfalz

Lange Nacht der Demokratie  
12.10.2023, ab 19:00 Uhr

Kreisvolkshochschule  
**Kusel**

Illustration: © Illusionix - shutterstock.com

vhs



Gefördert durch

Rheinland-Pfalz  
MINISTERIUM FÜR ARBEIT,  
SOZIALES, TRANSFORMATION  
UND DIGITALISIERUNG

Mitglied im

Bündnis  
**DEMOKRATIE  
GEWINNT!**  
RHEINLAND-PFALZ

**Sehr geehrte Herren,  
sehr geehrte Damen,**



zum ersten Mal findet dieses Jahr die „Lange Nacht der Demokratie“ im Rahmen des Demokratie-Tags Rheinland-Pfalz statt.

Vielfältige Krisen haben wir in den letzten Jahren erlebt, die auch unsere Demokratie auf die Probe gestellt haben. Zunehmend nationalistische und populistische Anschauungen bedrohen unsere globale Existenz, unsere pluralistische Demokratie und unsere offene Gesellschaft.

Dieses Jahr steht der Demokratie-Tag unter dem Motto „Unsere Zukunft beginnt heute!“. Denn jetzt geht es darum, die Zeiten zum Guten zu wenden, mit Zukunftsmut und Zuversicht unsere Zukunft zu gestalten. Wir befinden uns in einem Veränderungsjahrzehnt, in dem ich Sie, sehr geehrte Herren, sehr geehrte Damen, ermutigen möchte die Herausforderungen in Chancen umzuwandeln. Dafür ist der Demokratie-Tag, ein toller und wichtiger Ort. Und dafür ist das Bündnis „Demokratie gewinnt!“, welches den Demokratie-Tag trägt, ein wichtiges Netzwerk.

Demokratie braucht Menschen, die mitsprechen und mitmachen.  
Demokratie braucht Bildung. Demokratie braucht Engagement.

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen eine spannende Veranstaltung.

**Malu Dreyer**

Ministerpräsidentin des Landes Rheinland-Pfalz

## Programm

### **Mehr Frauen in die Kommunalpolitik**

Gesprächsrunde mit Frauen aus den Fraktionen des  
Kuseler Kreistages

moderiert von Astrid Böhm (Die RHEINPFALZ)

Etwa die Hälfte unserer Gesellschaft besteht aus Frauen. Obwohl in der Überzahl, sind sie in den Parlamenten unsers Landes auf den verschiedensten Ebenen immer noch unterrepräsentiert.

Wir brauchen mehr Frauen in der Politik, denn Parität sollte das Ziel sein. Wenn sich Frauen politisch engagieren, bringen sie ihre Sichtweisen und Bedürfnisse in politische Entscheidungen mit ein. Von dieser Vielfalt profitieren letztendlich alle.

Nur eine gleichberechtigte Gesellschaft kann eine starke Gesellschaft sein. Doch warum sind auch im Landkreis Kusel so wenige Frauen in Entscheidungsgremien? Was hindert sie? Gibt es Faktoren, die aktiv geändert werden könnten?

Diesen und noch weiteren Fragen wird die Gesprächsrunde nachgehen. Außerdem berichten die Vertreterinnen des Kreistages von ihren Erfahrungen und stehen für Fragen aus dem Publikum zur Verfügung.

Veranstaltungsort:

Horst-Eckel-Haus, Raum 115

Lehnstr. 16; 66869 Kusel